

<b>Zeitschrift:</b>	Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Hebammenverband
<b>Band:</b>	120 (2022)
<b>Heft:</b>	7
<b>Vorwort:</b>	Editorial
<b>Autor:</b>	Gerhard, Emanuela

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Chère lectrice, cher lecteur

**A**u nom du Comité scientifique responsable de la programmation du Congrès suisse des sages-femmes 2022 sur le thème «Diversité», je remercie chaleureusement les différent·e·s intervenant·e·s et participant·e·s ayant contribué aux nombreuses présentations et ateliers variés autour de la multitude de thématiques proposés pour la première fois sur une journée et demie au Kultur- und Kongresszentrum à Thoune.

Sous l'égide du secrétariat général – exemplaire dans l'organisation remarquable – et du Comité central de la Fédération suisse des sages-femmes, la configuration «nouvelle formule» de ce rassemblement annuel attendu a souhaité réunir la pluralité de nos pratiques sages-femmes reflétant la société à multiples facettes dans laquelle nous sommes amenées à évoluer professionnellement. La «Diversité» définit par excellence l'obstétrique, les sages-femmes et les parents, ainsi que les enfants et les familles que nous accompagnons. N'y a-t-il pas autant de possibilités que de personnes, de structures et d'institutions avec lesquelles nous interagissons?

Vaste choix de sujets nuancés. Mélange subtil des particularités dans les soins prénataux, dans l'obstétrique hospitalière et extrahospitalière, de la variété de genre, à la naissance par le siège, de la digitalisation, aux cercles de qualité, ou encore des lignes directrices, à l'implémentation d'unités et maisons de naissances gérées par des sages-femmes.

La section suisse orientale a participé en tant que première section invitée avec la réalisation d'un très beau film, *Mitten im Leben* (Au cœur de la vie) dressant le portrait de plusieurs sages-femmes pratiquant dans des modèles de soins distincts. La spécificité et l'engagement de chacune d'elles illustre tout à fait la complémentarité du travail des sages-femmes. Leurs voix à l'unisson pour la chanson qu'elles ont composée pour cette occasion, ont entraîné germanophones, francophones, italophones et même anglophones sur la même mélodie. Unies dans la diversité. De nos langues respectives, de nos lieux de pratiques, de nos représentations, de nos spécialités et expertises.

Défi réussi. Orientées vers l'avenir ensemble, en gardant l'être humain au centre de leurs intérêts et de leurs savoir-faire multiples, les sages-femmes font la différence!

Cordialement,



**Emanuela Gerhard**



**Emanuela Gerhard,**

sage-femme MSc Midwifery, membre du Comité scientifique et co-vice-présidente du Comité central de la Fédération suisse des sages-femmes.